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Macrocentro del Cáncer 
avanza pero con mermas 
En una nueva sesión del Foro Regional, se informó que durante 
el primer semestre del 2025 se ingresará el diseño de esta iniciativa. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

a semana pasada, el 
L Foro Regional del 

Cáncer sesionó alin- 
terior del Hospital Eduar- 
do Pereira de Valparaíso 
con el objetivo de conocer 
el estado de avance del 
proyecto del Macrocentro 
del Cáncer, el cual tienein- 

tenciones de construirse 
dentro del predio de este 
recinto hospitalario. 

En la ocasión, el Servi- 

cio de Salud Valparaíso- 
San Antonio (SSVSA) en- 

tregó novedades respecto 
a esta iniciativa regional: 
enlo práctico, ya está en la 
etapa final del estudio de 
prefactibilidad, por lo que 
todo indica que durante el 
primer semestre del 2025 
se ingresará el diseño del 
proyecto al ministerio de 
Desarrollo Social con el ob- 
jetivo de conseguir su 
aprobación técnica, como 
también los recursos, los 

cuales superan los cuatro 

mil millones de pesos. 
“El proyecto del Centro 

Macroregional de Cáncer 
fue enviado al ministerio 

de Salud en agosto de este 
año. Actualmente, se tra- 
baja en el ajuste de obser- 
vaciones, habiéndose 

aprobado ya dos módulos. 
Se espera completar las 
gestiones necesarias para 

¿CEDIDA 

MACROCENTRO BUSCARÁ EMPLAZARSE EN El PREDIO DEL HOSPITAL EDUARDO PEREIRA, EN VALPARAÍSO. 

los módulos restantes den- 
tro de este mes, con el ob- 
jetivo de ingresar al minis- 
terio de Desarrollo Social 
en 2025”, informaron des- 

deel SSVSA. 

“Si bien el proyecto ha 
sido parte de las discusio- 
nes en el marco de la Ley 
de Presupuestos y del pro- 
tocolo de acuerdo firma- 
do”, la dirección del Servi- 
cio de Salud subraya “la re- 
levancia de ingresar a la 
brevedad posible al minis- 
terio de Desarrollo Social 
para obtener la recomen- 
dación satisfactoria (RS)”, 
ingreso que “resulta fun- 
damental para avanzar en 
su materialización y ga- 
rantizar el fortalecimiento 
de la red asistencial en be- 

neficio de los pacientes”. 

REDUCCIÓN SILLONES 

Evaluando estos avances, 
el presidente del foro re- 
gional, Manuel Millones, 
reparó en la “parte negati- 
va” revelada en la instan- 

cia: existirá una reducción 
de los sillones de quimio- 

terapia. 
“El proyecto, por ins- 

trucciones del nivel cen- 
tral, tiene una reducción 
de los sillones de quimio- 
terapia y de 84 sillones se 
reduce a 39, y, además, 

tendrá menos metros 
cuadrados del proyecto 
original, pero es una dis- 
minución marginal de 
mil metros cuadrados”, 
detalló. 

En cuanto a este recor- 
te y el reparo respecto a 
ello, “la respuesta que en- 

  

trega el ministerio es que 
los otros 45 sillones serán 
distribuidos por los otros 
servicios y hospitales, es 

decir, habrá una descen- 
tralización en cuanto a la 

atención de este tipo de 
tratamiento”. 

Noobstante, agregó Mi- 
Nlones, “acá está el mayor 
reparo, dado que en los 

otros hospitales aún no se 
dimensiona esta demanda 
y el recurso humano para 
este tipo de tratamiento 
no existe (...), se propone 
desde el Foro del Cáncer 
instalar los 84 sillones en 
el Macrocentro y una vez 
queel resto dela red tenga 
la habilitación y los profe- 
sionales contratados, se 
haga la redestinación de 
los equipos”. O   
  

MIEMBROS DEL DIRECTORIO EN LA ANTIGUA ESTACIÓN LA CALERA. 
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EFE adjudica la ingeniería 
de detalle del proyecto 
de extensión a La Calera 

En una sesión extraordina- 
ria realizada en Limache y 
tras efectuar una inspec- 
ción en terreno al trazado 
dela extensión ferroviaria a 
La Calera, el directorio de 
EFE determinó la adjudica- 
ción del contrato de ingenie- 
ría de detalle del proyecto 
que conectará la provincia 
de Quillota a través del tren. 

Se trata de una etapa 
clave -previa a la ejecución 
de las obras- donde se defi- 
ne con exactitud el diseño 

definitivo de cada elemen- 
to, con sus características 

específicas en los ámbitos 
involucrados: ferroviarios, 
eléctricos, civiles y método 

constructivo, entre Otros. 
Durante el proceso de 

licitación se recibieron 7 
ofertas, con la participa- 
ción de 12 empresas de re- 
conocida experiencia na- 
cional e internacional. 
Tras un exhaustivo análi- 

sis, la Comisión de Evalua- 
ción de Propuestas selec- 
cionó, en base a las ponde- 

raciones entre nota técni- 
ca y económica, al Consor- 
cio formado por Consulto- 
res de Ingeniería SPA y Sys- 
tra Agencia en Chile, deci- 
sión que fue ratificada por 
el directorio de EFE para la 
adjudicación. El monto de 
la inversión en esta etapa 
asciende a 6.800 millones 
de pesos, por un plazo de 

720 días corridos. 
Este contrato adjudica: 

do tiene por objetivo reali- 
zar la ingeniería de detalle 

de las obras civiles y siste- 
mas ferroviarios, así como 

el desarrollo de toda la do- 
cumentación y planos para 
la construcción y puesta en 

marcha de la extensión fe- 
rroviaria desde Limache a 
La Calera, proyecto que in- 
cluye la rehabilitación y 

construcción de vías; las in- 
tervenciones de las estacio- 

nes Limache y La Calera, 
junto a la creación de 5 
nuevas estaciones y la edifi- 
cación de un nuevo Centro 

de Control de Tráfico. € 

  

PRECISARON 
QUEEL 

PROYECTO AÚN 
NO HASIDO 

CONTRATADO.   
uv 

“Proyecto Torre Reloj Barón”: 

  

alcaldía solicitará que se reevalúe 
Tras la publicación de es- 
te mediorespecto a la con- 
troversia que generó la de- 
cisión por parte de la Co- 

misión Evaluadora de Pro- 
puesta Pública del Munici- 
pio de Valparaíso que de- 
claró desierta la licitación 

de la etapa de diseño de la 
“Restauración del Ascen- 

sor Lecheros', cuyas cua- 
tro propuestas presenta- 

das fueron declaradas 

inadmisibles, y que, entre 
esas, figuraba la propues- 
ta presentada por la em- 

presa “Massardo y Princi- 
pios Patrimonio Chile 
Ltda” que fue inadmisible 
ya que no tendría inicio de 
actividades en Servicio de 
Impuestos Internos en el 
giro correspondiente pero 
que, sin embargo, en la 

etapa de diseño por otro 
proyecto, esta vez la “Res- 
tauración Torre del Reloj 
de la Estación Barón”, el 
Concejo Municipal aprobó 
adjudicarle la licitación a 
esta misma empresa el 
municipio, a través de la 
alcaldesa Alicia Zúñiga 
aclaró que “es necesario 
precisar que el proyecto 
no ha sido contratado y 

aún no se ha notificado a 

proveedor alguno sobre la 
adjudicación, a través de 
Mercado Público. Solicita- 
mos como alcaldía que es- 
te proyecto se reevalúe, a 

fin de verificar los crite- 
rios respectivos, previo al 
proceso de contratación, 
por lo cual, la compra no 
ha sido concretada a la fe- 
cha”, puntualizó. O 
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